

Nombre del Alumno: José Miguel Reyes Villegas

Nombre del tema: principios básicos en economía y su relación con la salud

Parcial 2

Nombre de la Materia: salud publica

Nombre del profesor: Víctor Manuel Nery Gonzales

Nombre de la Licenciatura: enfermería

Cuatrimestre 3

Lugar y Fecha: Pichucalco, Chiapas 07 de junio del 2022

PRINCIPIOS BÁSICOS DE ECONOMÍA Y SU RELACIÓN CON LA SALUD

ECONOMIA

Estudia la forma en que los seres humanos resuelven el problema de cómo satisfacer sus necesidades.

ESCASEZ

Deficiencia en cantidad o calidad de bienes y servicios que se adquiere con los recursos disponibles.

ECONOMÍA DE LA SALUD

Es la ciencia que estudia las consecuencias de la escasez en el sistema de salud.

SISTEMA DE SALUD

Forma en que se organizan las instituciones que proveen, aseguran, regulan los servicios de salud en un país.

MODELOS EXPLICATIVOS

Se utilizan para formular hipótesis que guían la toma de decisiones.

Si las hipótesis son generalizadas se convierte en teoría, ellas nos dicen la relación de causa y efecto entre las variables de un modelo, por ejemplo si las exportaciones crecen.

**GRANDES
ÁREAS DE LA
ECONOMÍA**

MICROECONOMÍA DE LA SALUD

¿Qué es?

Estudia el comportamiento económico de los productores y consumidores individuales y grupo de productores.

Los productores son:

- Médicos, enfermeras, psicólogos, odontólogos y otros personales de salud.
- Clínicas, laboratorios etc.

Los principales mercados son:

- Mercado de servicios de salud.
- Mercado de seguros.
- Mercado de productos farmacéuticos y otros insumos.
- Mercado de equipos y tecnología.

Que produce el sector salud:

Amplia gama de bienes y servicios, desde agua limpia hasta cirugía estética y trasplante de órganos.

Se clasifica en:

- Bienes públicos que benefician a toda la colectividad.
- Bienes meritorios, producen un efecto social mayor.
- Bienes privados, exclusivamente a las personas que los consume.

¿Quien los financia?

- A los bienes públicos y meritorios por el gobierno.
- A los bienes privados el sector privado y requiere intervención estatal.

Seguros

- Por el riesgo de sufrir una enfermedad y produzca efectos en la finanzas de la familia surgió los seguros médicos.

Pero si no hay regulación estatal, pueden surgir 2 grandes riesgos

- Selección adversa: los enfermos se afilian a compañías y el riesgo no se distribuye.
- Selección de riesgo: las compañías usan técnicas para afiliar a los sanos y excluir a los enfermos.



MACROECONOMIA DE LA SALUD

- Estudia los fenómenos en función de todo el sistema.
- En el sector salud les interesa conocer los flujos financieros en todo el sistema de salud.

- Permite sacar conclusiones entre la situación de salud, su financiamiento y el potencial de desarrollo económico de un país.

Mediante esto podemos saber si ésta se distribuye equitativamente entre toda la población o si hay grupos menos favorecidos.

El estudio del financiamiento del sistema, necesita información de todos los flujos financieros.

La CNS constituyen un sistema de datos financieros que permiten estimar el gasto nacional en salud.

La economía de la salud nos ayuda a comprender el sistema de salud y el papel que juegan las instituciones del sector.

Se aprende a seleccionar las prioridades y asignar mejor los recursos para beneficiar a la población y mejorar su salud y calidad de vida.